

## Editorial

Con mucha satisfacción he recibido la invitación para referirme a la revista **MULTICIENCIAS**, órgano científico del Núcleo LUZ- Punto Fijo, que ha arribado a sus diez años de presencia en el ámbito editorial del país, contando hasta la fecha con la contribución de investigadores nacionales e internacionales, que han depositado su confianza para que sus contribuciones puedan darse a conocer ante la comunidad científica del país y del mundo.

Después de tres años de haber dejado mi participación activa como Editor de la misma y convencido de que la actual Editora, Dra. Blanquita García, continuará llevando la revista hacia mejores destinos en el quehacer diario de nuestra Universidad y del país, puedo dar fe de que la labor emprendida por un grupo de investigadores del Núcleo Punto Fijo de la Ilustre Universidad del Zulia, para que **MULTICIENCIAS** se convierta en la revista del futuro, digna representante de la creatividad de muchos investigadores, veteranos y nóveles, de la Región peninsular del estado Falcón, quienes bajo las difíciles condiciones que atraviesa la investigación realizada en nuestro país y ante la incertidumbre de que el estímulo por parte del Estado Venezolano, a través del conocido Programa para la Promoción del Investigador (PPI) no se esté dando en la actualidad, sin embargo, el entusiasmo y la mística por lograr el desarrollo de la Región y por ende, de la Universidad y del país, ha mantenido ese espíritu luchador para obtener los Objetivos trazados en cada una de las investigaciones consignadas para publicación. Y seguro estoy de ello, que cada día, **MULTICIENCIAS** es requerida de parte de investigadores de diferentes regiones del país y del exterior, así como reconocida en varios índices nacionales e internacionales y empresas editoriales de reconocida trayectoria.

Lo que me entusiasma de **MULTICIENCIAS** radica en la pertinencia que sus artículos muestran hacia el ámbito universitario, las problemáticas profesoras y estudiantiles, así como las sociales en el país, del desarrollo de nuevas tecnologías, estudios de problemas a nivel del agro y del mar, problemas relacionados con la industria y las pequeñas empresas, tanto en la Región como en el país, problemáticas en educación y en economía, contribuciones en el área biológica, así como en el área de la salud, en fin, una amplia gama de áreas prioritarias que le dan oportunidad a nuestros investigadores para que den a conocer sus hallazgos, propuestas, discusiones, en diversos temas del conocimiento, con el propósito de solventar las dificultades existentes y al mismo tiempo, dar la oportunidad para que pares de otras latitudes conozcan de la participación de los investigadores del Núcleo y de la Universidad, en la creatividad de las ciencias.

Ya en mi condición de Profesor Emérito de nuestra *Alma mater*, me siento complacido de haber contribuido, de alguna manera, para que dos de nuestras revistas arbitradas (Rev. Multiciencias y Rev. Científica de la Facultad de Ciencias Veterinarias) se hayan iniciado, desarrollado y mantenido en el tiempo, con la calidad que les ha generado el prestigio suficiente para que sus páginas sean utilizadas por renombrados investigadores de nuestra nación.

Son mis deseos para el Comité Editor de **MULTICIENCIAS**, sepan llevar a los más altos niveles de confianza y calidad, la presencia de la revista, cumpliendo así con los propósitos planteados para ella en su fundación y que el tiempo por venir, no sea causal del

desánimo ante los retos que se avecinan dentro de la situación económica difícil para la Institución, pero para ganar batallas, hay que participar activamente y eso es lo que ha caracterizado a MULTICIENCIAS: luchar para conseguir un destino mejor, una mayor excelencia.

Si el Todopoderoso ha sabido llevarme por los caminos que buscan el desarrollo de lo que he emprendido en mi vida, ese es mi deseo para todos los que de una manera desinteresada pero con un alto espíritu de pertenencia por lo que significa el Núcleo LUZ- Punto Fijo para la Institución, puedan gozar de las mismas gracias que el Señor me ha permitido disfrutar durante mi desempeño como Editor de esta queridísima revista, que ha ido demostrando que sí puede ser la *revista del futuro*.

Muchas gracias por el honor conferido a este humilde servidor.

**M. Sc. Mario Pérez-Barrientos**  
Profesor Emérito LUZ  
Editor Honorario Rev. MULTICIENCIAS